



Ley de Acceso a la Información Pública, entre los principios que promueve se encuentran: la rendición de cuentas, la participación ciudadana y la promoción de una cultura de transparencia, entre otros. El Instituto de Acceso a la Información Pública en atención a estos principios realiza algunas acciones que facilitan la participación de los ciudadanos de forma directa.

MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA IMPLEMENTADOS POR IAIP 2017

1. RENDICIÓN DE CUENTAS	2. FERIAS DE TRANSPARENCIA
<p><u>Objetivo:</u></p> <p>Someter al escrutinio público el trabajo desarrollado por el Instituto de Acceso a la Información Pública en materia de acceso a la información pública, transparencia y la administración del recurso destinado para su funcionamiento.</p>	<p><u>Objetivo:</u></p> <p>Acercar servicios de asesoría, orientación e información a la ciudadanía sobre el derecho de acceso a la información pública.</p>
<p><u>Participación:</u></p> <p>A través de este espacio el Instituto facilita la participación de representantes de la sociedad civil, sector político, organizaciones, fundaciones y funcionarios comprometidos con la nueva cultura de transparencia y acceso a la información pública.</p>	<p><u>Participación:</u></p> <p>El Instituto en coordinación con las Unidades de Acceso a la Información Pública de los entes obligados realiza ferias de transparencia para divulgar y promover el derecho de acceso a la información pública a poblaciones de diferentes municipios.</p>
<p><u>Requisitos de participación:</u></p> <p>Las Rendiciones de Cuentas del Instituto son de carácter público y no existen requisitos para participar.</p>	<p><u>Requisitos de participación:</u></p> <p>Las ferias de transparencias son de carácter público y no existen requisitos para participar.</p>
<p><u>Rendiciones de Cuentas realizadas:</u></p> <p>Hasta septiembre de 2017, el IAIP ha desarrollado cuatro rendiciones de cuentas. La primera fue el 29 de septiembre de 2014; la segunda se realizó el 28 de septiembre de 2015; la tercera se realizó el 28 de septiembre del 2016 y la última se realizó el 28 de septiembre del 2018.</p> <p>Anualmente el 28 de septiembre se celebra se celebra a nivel mundial el Día Internacional del Derecho a Saber y en honor a esta fecha se realiza la Rendición de Cuentas.</p>	<p><u>Ferias de transparencia donde ha participado el IAIP:</u></p> <p>Hasta octubre del 2017, el Instituto ha asistido a: Zacatecoluca y La Libertad.</p>



RESULTADOS PARTICIPACIÓN CIUDADANA

FERIAS DE TRANSPARENCIA 2017

Con la participación de 12 entidades públicas y 11 alcaldías se realizó la I Feria de Transparencia Municipal e Institucional este 31 de mayo en el municipio de Zacatecoluca.

La actividad fue coordinada por el Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP) y el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo Municipal (ISDEM) y tuvo como propósito, mostrar a la población los diversos proyectos que ejecutan las alcaldías y las entidades del gobierno central en el tema de acceso a la información pública.

En la feria, la primera de este año, participaron oficiales de información de diversas instituciones públicas, quienes brindaron información socialmente útil a través de diferentes materiales informativos a las personas que la visitaron, así como los servicios que ofrecen a la ciudadanía.

Al evento asistieron el Alcalde de Zacatecoluca, Francisco Salvador Hirezi Morataya; el Director Ejecutivo del IAIP, José Juan Marroquín y Oficiales de Información de diferentes instituciones públicas.

En la Feria participaron las Alcaldías Municipales de Zacatecoluca, Olocuilta, San Emigdio, Santiago Nonualco, Tapalhuaca, San Esteban Catarina, Tecoluca, San Ildefonso, Guadalupe, El Rosario, Mercedes la Ceiba.

Entre las instituciones que participaron de la feria podemos mencionar: El Fondo de Inversión Social para el Desarrollo Local (FISDL); Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG); Centro Nacional de Tecnología Agropecuaria y Forestal "Enrique Álvarez Córdova" (CENTA); Caja Mutual del Ministerio de Educación; Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA); Defensoría del Consumidor; Fondo Social para la Vivienda (FSV); Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS); Instituto Salvadoreño de Turismo (ISTU); Centro Nacional de Registros (CNR) y el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo Municipal (ISDEM).

Feria de transparencia y ética en La Libertad

Con la asistencia de 14 entidades públicas y 6 alcaldías se realizó la Feria de Transparencia y Ética Municipal e Institucional este 11 de diciembre en el Puerto de la Libertad.

La actividad fue coordinada por el Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP), el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo Municipal (ISDEM) y el Tribunal de Ética Gubernamental (TEG). El objetivo de la actividad estuvo orientado a mostrar a la población los diversos proyectos que ejecutan las alcaldías y las entidades del gobierno central en el tema de acceso a la información pública y ética gubernamental.



En la feria participaron oficiales de información de diversas instituciones públicas, quienes brindaron información socialmente útil a través de diferentes materiales informativos a las personas que la visitaron, así como los servicios que ofrecen a la ciudadanía.

Al evento asistieron el Alcalde de La Libertad, Capitán Miguel Ángel Jiménez Aguilera; el Comisionado Presidente del IAIP, Carlos Adolfo Ortega y demás comisionados que conforman el pleno; el Presidente del Tribunal de Ética Gubernamental, Néstor Castaneda Soto; la Gobernadora de La Libertad, Marta Lorena Araujo y Oficiales de Información de diferentes instituciones públicas.

Entre las instituciones que participaron en la Feria podemos mencionar: Fondo de Inversión Social para el Desarrollo Local (FISDL); Fondo Social para la Vivienda (FSV); Banco Hipotecario; Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS); FOSALUD; FONAVIPO; Caja Mutual del Ministerio de Educación; Defensoría del Consumidor; Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG); Centro Nacional de Tecnología Agropecuaria y Forestal (CENTA); Centro Nacional de Registros (CNR); Instituto Salvadoreño para el Desarrollo Municipal (ISDEM) y el Tribunal de Ética Gubernamental (TEG).

Además, participaron las Alcaldías Municipales de La Libertad, Chiltiupán, Teotepeque, Santa Tecla, Tamanique y Guazapa.

A esta Feria se sumaron, por primera vez, las Organizaciones No Gubernamentales Iniciativa Social para la Democracia (ISD) y la Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE).

Unidad de Comunicaciones